

СОДЕРЖАНИЕ

ВОЕННЫЕ МУЗЕИ МИРА

Музей-диорама «Битва за Киев. Лютежский плацдарм 1943 год» (Публикация П.Н. ЛАНЦОВА)
Museum-diorama "Battle for Kiev. Lyutizhsky bridgehead of 1943" (Publication of P. N. LANTSOV)

2-я стр.
обл.

АРМИЯ И ОБЩЕСТВО

Мирный подвиг трубопроводных войск (Публикация П.Н. ЛАНЦОВА)
Peace feat of pipeline troops (Publication of P. N. LANTSOV)

2-я стр.
цв. вкл.

НА РУБЕЖАХ РОССИЙСКОЙ ИМПЕРИИ

Город-крепость единой обороны системы
Walled city of the unified defence system

4-я стр.
цв. вкл.

ВОЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

В.В. МИХАЙЛОВ — Становление и развитие трубопроводных войск в составе Вооружённых Сил СССР и России
V. V. MIKHAILOV — Formation and development of pipeline troops in the Armed forces of the USSR and Russia

3

ИСТОРИЯ ВОЙН

В.С. ПАРАСКЕВОВ — Особенности применения отечественной полевой и крепостной артиллерии в Русско-японской войне 1904—1905 гг.
V.S. PARASKEVOV — Features of using Russian field and fortress artillery in the Russo-Japanese war of 1904—1905

7

ПЕРВАЯ МИРОВАЯ ВОЙНА

Д.Г. ГУЖВА, Е.Г. ГУЖВА — «Пахло яблоками, фруктами, скошенным сеном...». Газовая атака немцев против русских войск под Сморгонью в ночь с 19 на 20 июля 1916 года
D.G. GUZHVA, Ye.G. GUZHVA — "Apples, fruits, mown hay smell...". The German GAS attack against the Russian troops near Smorgon in the night from 19 to 20 July 1916

13

ЖЕНЩИНЫ В АРМИИ

Г.Н. КАМЕНЕВА — Проблемы учёта женского состава вооружённых сил страны в годы Великой Отечественной войны (на материалах Юга России)
G.N. KAMENEVA — Problems of accounting women in the armed forces during the Great Patriotic War (on materials of the South of Russia)

18

ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ

В.А. ЦИБИКОВ — Информационно-пропагандистская работа в военных округах России во второй половине XIX — начале XX века
V. A. TSYBIKOV — Advocacy in the Military Districts of Russia in second half of XIX — early XX centuries

24

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ

Ю.М. ЗАЙЦЕВ — Мао Цзэдун: «Чтобы противостоять империалистической агрессии, мы должны строить сильный флот». Советско-китайское военно-морское сотрудничество (1945—1955 гг.)
Yu.M. ZAITSEV — Mao Zedong: "In order to oppose imperialist aggression, we must build a strong Navy". Soviet-Chinese naval cooperation (1945—1955)

27

Н.Н. ПЛАТОШКИН — Военное сотрудничество ГДР с развивающимися странами Ближнего Востока и Африки
N.N. PLATOSHKIN — Military cooperation of the GDR with the developing countries of the Middle East and Africa

35

ИЗ ИСТОРИИ ВООРУЖЕНИЯ И ТЕХНИКИ

С.В. ФЕДУЛОВ, Н.А. СТАНКЕВИЧ — Последний заказ на подводные лодки для Российского Императорского флота
S.V. FEDULOV, N.A. STANKEVICH — The last order on submarines for the Russian Imperial Navy

39

В.В. ВАСИЛЬЕВ — «Присланный материал представляет большую ценность...»
V.V. VASILYEV — The submitted material is of great value..."

42

Д.П. РУДАКОВ, Е.А. СТЕПАНОВА — Японская военно-биологическая программа 1932—1945 гг.
D.P. RUDAKOV, Ye.A. STEPANOVA — Japanese military biological programme 1932—1945

47

ЭКОНОМИКА И ВООРУЖЁННЫЕ СИЛЫ

П.В. ВИНОГРАДОВ — Архангельский и Владивостокский порты в годы Первой мировой войны
P.V. VINOGRADOV — Arkhangelsk and Vladivostok ports in the First World War

53

ПОЛКОВАЯ ЛЕТОПИСЬ

Н.Ю. БРИНЮК — 5-я Донская казачья дивизия в сражениях 1915 года
N.Yu. BRINYUK — The 5th Don Cossack division in the battles of 1915

58

НА РУБЕЖАХ РОССИЙСКОЙ ИМПЕРИИ

А.Ю. РОЩУПКИН — Елецкая крепость на защите южных рубежей Московского государства в конце XVI — начале XVII века
A.Y. ROSHCUPKIN — The Yelets fortress protecting the southern borders of Muscovy in the late XVI — early XVII centuries

65

ИЗ ИСТОРИИ ФОРТИФИКАЦИИ

А.И. СИЗОНЕНКО — «Считаю крепости элементом, совершенно необходимым для организации обороны государства». Генерал А.В. Шварц — инженер-фортификатор Российской империи
A.I. SIZONENKO — "I think fortresses as an element that is absolutely necessary for the state's defence". General A.V. Schwartz as an engineer-fortifier of the Russian Empire

69

ПОЛКОВОДЦЫ И ВОЕНАЧАЛЬНИКИ

Е.В. БЕЙ — Смерть военного министра Сухомлина
Ye.V. BEY — The death of the Military Minister Sukhomlinov

73

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

В.С. ГОНЧАРЕВСКИЙ, А.В. ЛОСИК — Защита информации: история вопроса и прикладные аспекты проблемы
V.S. GONCHAREVSKY, A.V. LOSIK — Protection of information: background and applied aspects of the problem

79

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

Сокрушительное поражение Батал-паша
The crushing defeat of Batal-Pasha

3-я стр.
обл.

Столица Камчатского края основана в 1740 году
The capital of the Kamchatka Territory was founded in 1740

4-я стр.
обл.